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ATA DA CENTÉSIMA QUADRAGÉSIMA NONA REUNIÃO ORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE EDUAÇÃO FÍSICA DA UNIVERSIDADE 2 

ESTADUAL DE CAMPINAS, realizada no dia sete de março de dois mil e doze, na 3 

Sala da Congregação, com início às quatorze horas, sob a presidência do Prof. 4 

Dr. Paulo Ferreira de Araujo, Diretor da FEF. Estiveram presentes os Professores 5 

Doutores: Miguel de Arruda – Diretor Associado, Coordenações PÓS-GRADUAÇÃO - Prof. 6 

Dr. Antonio Carlos de Moraes, GRADUAÇÃO - Profa. Dra. Elaine Prodócimo e EXTENSÃO – 7 

Prof. Dr. Ademir De Marco. DEPARTAMENTOS DEAFA –Prof. Dr. José Irineu Gorla, DCE - 8 

Prof. Dr. Sergio Augusto Cunha, DEM – Profa. Dra. Helena Altmann. Representação 9 

Docente MS6 – Prof. Dr. Gustavo Luiz Gutierrez e Prof. Dr. Roberto Vilarta, Representação 10 

Docente MS5 – Prof. Dr. Edison Duarte e Prof. Dr. Ricardo Machado Leite de Barros, 11 

Representação Docente MS3 – Prof. Dr. José Júlio Gavião de Almeida e Prof. Dr. Orival 12 

Andries Junior, Representante Discente da Pós-Graduação - Thiago Mattos Frota de 13 

Souza, Representante Discente de Graduação - Patrícia dos Santos Guimarães, 14 

Representação dos Servidores Técnico Administrativos - Emerson Teodorico Lopes e 15 

Vanderlei Aparecido Moralez e como convidado o servidor Sinval dos Santos Carmo. 16 

Ausência Injustificada: Representante Discente de Graduação – Henrique Daimond 17 

Gomes. O Professor Dr. Paulo Ferreira de Araújo iniciou a reunião colocando em 18 

apreciação a Ata da 148ª Reunião Ordinária da Congregação de 14/12/2011. O 19 

Professor Dr. Edison Duarte solicitou uma correção na página três, linha cinco, onde sê 20 

lê: “Co-Tutena”, leia-se “Co-Tutela”. Após correção, a ata foi colocada em votação, a qual 21 

foi aprovada por unanimidade. Prosseguindo, o Professor Dr. Paulo Ferreira de Araújo 22 

deu boas vindas aos novos membros da Congregação. Em seguida, abriu inscrição para o 23 

Expediente e se inscreveram a Mesa e o Professor Dr. Ademir De Marco. A mesa 24 

informou que foi positivo o resultado do ENAD 2010 dos alunos dos cursos de graduação 25 

da FEF. A Professora Dra. Elaine Prodócimo entregou uma cópia da tabela do ENAD 26 

aos membros da Congregação. Informou que foi a primeira participação dos alunos dos 27 

Cursos de Educação Física no ENAD, que o exame foi aplicado para os alunos ingressantes 28 

e concluintes do Bacharelado, que a Educação Física foi a única Faculdade da Unicamp 29 

que tirou a nota máxima (cinco) em todos os quesitos analisados pelos sinais, ficando 30 

acima da média nacional e que essa avaliação mostra o trabalho feito pelos docentes da 31 

FEF. O Professor Dr. Paulo Ferreira de Araújo informou sobre o evento “Farra nas 32 

Férias” ocorrido no período de 1 a 27 de janeiro de 2012, coordenado pelo Professor Dr. 33 

Ademir de Marco, sobre a formatura dos alunos dos cursos de licenciatura e bacharelado 34 

ocorrida no dia 3 de março de 2012 e sobre Editais para melhorias de laboratórios 35 

comentados na reuniões da CAD e CEPE e sobre a contratação de técnico especializado de 36 

apoio à pesquisa (somente para grupos especializados). Informou também, que a 37 

Universidade conta com oito vagas para professores especialistas na categoria de 38 

visitante, que irá conversar com o Pró-Reitor de Pesquisa – Prof. Dr. Ronaldo Aloise Pilli 39 

sobre a vinda de três professores estrangeiros para alavancar as Áreas de Concentração 40 

do programa de Pós-Graduação. O Professor Dr. Ademir De Marcou destacou o trabalho 41 

do Departamento de Informática da FEF na criação da ficha de saúde. A criação dessa 42 

ficha contou também com a participação do coordenador do Cecom – Professor Roberto 43 

Teixeira Mendes. A ficha está disponível no site da Codesp/FEF para preenchimento dos 44 

interessados nas atividades de extensão, disponíveis para a Comunidade. Encerrando o 45 

expediente o Sr. Presidente solicitou a inclusão de três itens (L, M e N) na pauta, 46 

referente à Chamada pública nº 01/2011/REDE CEDES CGCTI/DPGE/SE/ME PORTARIA Nº 47 

179/ DE 20 DE OUTUBRO DE 2011, D.O.U Nº 203 DE 21/10/2011 - Projetos dos 48 

Professores Doutores Ademir De Marco, Silvia Cristina Franco Amaral e Roberto Rodrigues 49 

Paes. Em seguida, o Professor Dr. Paulo Ferreira de Araújo colocou em apreciação a 50 

inclusão dos itens, que foram aprovados por unanimidade. Na sequência, o Sr. 51 

Presidente abriu para destaque os itens da Ordem do Dia. Foram destacados os itens B, 52 
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D, F, J, K, L, G e O, sendo aprovados em bloco, por unanimidade, os assuntos: ITEM A - 1 

Parecer da Comissão de Especialistas sobre inscrição de candidato ao Concurso Público 2 

para Provimento de cargo de Professor Titular, nas Áreas: Área de Biodinâmica do 3 

Movimento, na disciplina FF145 – Fundamentos de Eletromiografia e na Área de Esporte e 4 

Treinamento, na disciplina EF642 – Aprofundamento em Futebol de Campo- Sugestão do 5 

Departamento de Ciências do Esporte - Resolução DCE-FEF Nº 05/2012 (fls. 07 a 08); 6 

ITEM C - Parecer exarado pela Comissão que analisou as inscrições dos candidatos ao 7 

Concurso Público de Provas e Títulos para provimento de 01 cargo de Professor Doutor na 8 

Parte Permanente do Quadro Docente, MS-3, em RTP, na Área de Esporte e Treinamento, 9 

nas disciplinas EF649 - Aprofundamento em Voleibol e EF513 - Treinamento Desportivo e 10 

a Preparação do Desempenho. A mesa solicita a substituição da palavra indicação pela 11 

palavra sugestão. ITEM E - Parecer exarado pela Comissão que analisou as inscrições dos 12 

candidatos ao Concurso Público de Provas e Títulos para provimento de 01 cargo de 13 

Professor Doutor na Parte Permanente do Quadro Docente, MS-3, em RTP, na Área de 14 

Atividade Física, Adaptação e Saúde, nas disciplinas EF215 - Saúde Coletiva e Atividade 15 

Física e EF611 - Processo de Envelhecimento e Educação Física; ITEM H - Resolução 16 

COMEX-FEF 12/2011 Relatório final das atividades do Convênio CEAMC e a Universidade 17 

Estadual de Campinas; ITEM -Resolução COMEX-FEF 13/2011- Relatório final das 18 

atividades do Termo Aditivo nº 01 ao Convênio CEAMC e a Universidade Estadual de 19 

Campinas; ITEM M – Ad Referendum da Comissão de Extensão na proposta de 20 

reoferecimento do Curso de Especialização – Modalidade Extensão, intitulado: 21 

“Biomecânica”, sob a coordenação do Prof. Dr. Ricardo Machado Leite de Barros. ITEM N 22 

- Ingresso do Prof. Dr. Cleiton Augusto Libardi no Programa Pesquisador Colaborador, 23 

para desenvolvimento de atividades junto à Área de Concentração em Atividade Física 24 

Adaptada, com lotação física no Departamento de Estudos da Atividade Física Adaptada. 25 

Prosseguindo, o Professor Dr. Paulo Ferreira de Araújo colocou em discussão os itens 26 

destacados da Ordem do Dia: ITEM B - Indicação de composição da Comissão 27 

Julgadora do Concurso Público para provimento de cargo de Professor Titular, 28 

nas Áreas: Área de Biodinâmica do Movimento, na disciplina FF145 – 29 

Fundamentos de Eletromiografia e na Área de Esporte e Treinamento, na 30 

disciplina EF642 – Aprofundamento em Futebol de Campo - Sugestão do 31 

Departamento de Educação de Ciências do Esporte - Resolução DCE-FEF Nº 32 

04/2012 (fls. 04 a 05); ITEM D - Indicação de composição da Comissão 33 

Julgadora do Concurso Público de Provas e Títulos para provimento de 01 cargo 34 

de Professor Doutor na Parte Permanente do Quadro Docente, MS-3, em RTP, na 35 

Área de Esporte e Treinamento, nas disciplinas EF649 - Aprofundamento em 36 

Voleibol e EF513 - Treinamento Desportivo e a Preparação do Desempenho e 37 

ITEM F - Indicação de composição da Comissão Julgadora do Concurso Público 38 

de Provas e Títulos para provimento de 01 cargo de Professor Doutor na Parte 39 

Permanente do Quadro Docente, MS-3, em RTP, na Área de Atividade Física, 40 

Adaptação e Saúde, nas disciplinas EF215 - Saúde Coletiva e Atividade Física e 41 

EF611 - Processo de Envelhecimento e Educação Física - Sugestão do 42 

Departamento de Estudos da Atividade Física Adaptada - Resolução DEAFA-FEF 43 

Nº 01/2012 (fls. 10 a 11) foram discutidos em bloco. A mesa solicitou a substituição da 44 

palavra indicação pela palavra sugestão nos três itens. O Professor Dr. Edison Duarte 45 

solicitou completar os nomes dos indicados na página oito. O Professor Dr. Paulo Ferreira 46 

de Araújo solicitou que os Departamentos corrigissem os nomes contidos nas listas. Após 47 

discussões, as listas foram apreciadas, sendo que o item B teve 15 votos favoráveis e 48 

uma abstenção e os itens D e F foram aprovados por unanimidade. Em seguida o 49 

Professor Dr. Ademir De Marco pediu a palavra e disse notou que em uma das listas 50 

tem a indicação de um docente que não participa de Programa de Pós-Graduação e que 51 

em outra sessão foi vetado o nome de docente que estava nessa situação. O Professor 52 
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Dr. Edison Duarte disse que a CADI exige essa situação em concursos para o Prêmio 1 

Zeferino Vaz e para Professor Titular, porém não tem certeza que essa exigência seja 2 

também nos concursos de ingresso na carreira. O Professor Dr. Paulo Ferreira de 3 

Araújo perguntou se os Conselheiros querem a fazer revisão nas listas. A Professora 4 

Dra. Helena Altmann disse que sim, por questão de coerência. O Professor Dr. 5 

Ademir De Marco disse que se for seguir as normas anteriores, a banca do concurso da 6 

Área de Treinamento tem um docente que não participa de Programa e tem um outro 7 

docente que ele está em dúvida se é credenciado ou não. O Professor Dr. Paulo 8 

Ferreira de Araújo informou que existem vários nomes nas sugestões de banca, de 9 

docentes que não estão credenciados em Programa de Pós-Graduação. O Professor Dr. 10 

José Júlio Gavião de Almeida disse que é pertinente a dúvida do Professor Ademir De 11 

Marco, entretanto a norma mostra que nos concursos de ingresso, os docentes que não 12 

são credenciados em Programas de Pós-Graduação podem compor a banca. O Professor 13 

Dr. Ademir De Marco disse que o causa dúvida é que em um dado concurso foi mantido 14 

isso e nesse momento não. Que fique bem claro para essa Congregação que podem 15 

participar de bancas docentes nessa situação e que não se discuta mais isso. A situação é 16 

clara e valida para todo e qualquer concurso. Os ITENS G - Resolução DCE-FEF Nº 17 

06/2012. Solicitação de afastamento do Prof. Dr. Sérgio Augusto Cunha, para 18 

realização de Pós-Doutoramento no “Human Performance Laboratory – 19 

University of Calgary, na cidade de Calgary – Canadá, no período de 29/06/2012 20 

a 28/02/2013 e O - Resolução DEFH-FEF Nº 06/2012. Solicitação de 21 

afastamento do Profa. Dra. Elaine Prodócimo para realização de Pós-22 

Doutoramento no “na Universidade de Murcia – Espanha, no período de 23 

01/08/2012 a 31/01/2013, foram discutidos em bloco  por se tratarem do mesmo 24 

assunto. O Professor Dr. Antonio Carlos de Moraes disse que nos pedidos de 25 

afastamento não há menção das atividades de Pós-Graduação. Solicitou que fosse 26 

encaminhado um documento para a Coordenação de Pós-Graduação quem serão os 27 

responsáveis pela atividade de seus orientados no período do afastamento. O Professor 28 

Dr. Paulo Ferreira de Araújo solicitou a exclusão da frase “caso não seja autorizada a 29 

contratação emergencial”, na página dois do Item O. Ele informou que nesses casos não é 30 

permitida a contração emergencial. A Professora Dra. Elaine Prodócimo informou que 31 

houve um erro, a frase correta deveria ser “a contração de um professor substituto”. Em 32 

seguida os dois assuntos foram colocados em votação e aprovados por unanimidade.  33 

Prosseguindo o Professor Dr. Paulo Ferreira de Araújo passou a palavra ao Professor Dr. 34 

Roberto Vilarta que solicitou a discussão dos assuntos J, K e L em conjunto uma vez que 35 

estão interligados. ITEM J - Resolução COMEX-FEF 01/2012. Convênio de 36 

Cooperação entre a Federação Paulista de Futebol, a Empresa MCR8 37 

Participações Ltda e a Universidade Estadual de Campinas, com interveniência 38 

administrativa da Fundação de Desenvolvimento da Unicamp – FUNCAMP, ITEM 39 

K - Resolução COMEX-FEF 02/2012. Termo Aditivo nº 01 e Plano de Trabalho ao 40 

Convênio de Cooperação entre a Federação Paulista de Futebol, a Empresa MCR8 41 

Participações Ltda e a Universidade Estadual de Campinas, com interveniência 42 

administrativa da Fundação de Desenvolvimento da Unicamp – FUNCAMP e ITEM 43 

L - Resolução COMEX-FEF 03/2012. Proposta de Oferecimento do Curso de 44 

Especialização – Modalidade Extensão, intitulado: “Master em Técnica de Futebol 45 

de Campo”, tendo como responsável o Prof. Dr. Sérgio Augusto Cunha. O 46 

Professor Dr. Roberto Vilarta fez considerações gerais sobre o documento e sugeriu as 47 

seguintes alterações: ajustar a planilha, a proposta de convênio e o termo aditivo. Após 48 

as considerações, disse que cabe uma reflexão sobre tudo que foi apontado. O Professor 49 

Dr. Ademir De Marco agradeceu a leitura detalhada e disse que uma parte das 50 

colocações do Professor Roberto coube a falha que houve na pauta. Informou que irá 51 

incorporar algumas sugestões. O Professor Dr. Sergio Augusto Cunha disse que é 52 
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importante a discussão, que existem falhas normais no documento que serão corrigidas. 1 

O Professor Dr. Edison Duarte disse que é uma questão estrutural, que corrigir o 2 

documento é importante. Questionou se é vantagem e qual é a importância para a 3 

Congregação de se firmar esse convênio. O Professor Dr. Ricardo Machado Leite de 4 

Barros informou que deu o parecer do departamento no documento, que a ideia geral é 5 

de um convênio de cooperação, que a Federação Paulista de Futebol é o órgão 6 

efetivamente formal do Futebol Paulista no Estado de São Paulo, que a imprensa irá tratar 7 

dos aspectos administrativos legais, que o Professor Medina já foi professor da FEF e que 8 

conhecemos a trajetória dele, que o mérito e a parceria são reconhecidos. O Professor 9 

Dr. José Júlio Gavião de Almeida disse que gostou bastante de todas considerações, 10 

que está convencido do mérito e questiona se haveria prejuízo na retirado de pauta do 11 

assunto. O Professor Dr. Sergio Augusto Cunha informou que há tempo para 12 

adequações. O Professor Dr. Edison Duarte propôs a retirada de pauta do item para 13 

incorporar as sugestões do Prof. Dr. Roberto Vilarta. Na sequencia, Professor Dr. Paulo 14 

Ferreira de Araújo colocou  em votação a retirada de pauta do item para ajustar a 15 

planilha, a proposta de convênio e o termo aditivo, bem como anexar os pareceres 16 

internos. A votação resultou em dez votos favoráveis, 2 votos contrários e quatro 17 

abstenções. Nada mais a ser tratado, eu, Mariângela Cristina Padovani Bartier, secretariei 18 

e lavrei a presente ata. 19 


